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Ассоциация «Недра» 

подвела итоги работы за пять лет

19 июня 2009 г. состоялось общее собрание ассоциации
«Недра», на котором были подведены итоги работы за пять
лет и намечен план действий на будущее. При создании ас�
социации в нее вошло 16 организаций, в настоящее время
число участников увеличилось до 118. Это предприятия и
организации, связанные с горной отраслью промышлен�
ности строительных материалов, – производители мине�
ральной продукции и ее потребители, машиностроитель�
ные предприятия, научно�исследовательские и проектные
институты, учебные заведения, финансовые структуры. За
время деятельности ассоциация установила постоянные
деловые связи с РНТО строителей, Российской инженер�
ной академией, Академией горных наук, Ассоциацией гор�
нопромышленников Карелии, Российской ассоциацией
производителей станкоинструментальной продукции, об�
щероссийским отраслевым объединением работодателей
«Союз машиностроителей России».

Члены ассоциации территориально находятся в
23 субъектах РФ. Предприятия, входящие в сферу деятель�
ности ассоциации, через другие некоммерческие структу�
ры, в том числе по договорам содружества – в 80 субъектах РФ.
Таким образом, консолидированно ассоциация представ�
ляет интересы более 500 организаций.

Пятилетний период деятельности ассоциации свиде�
тельствует о том, что цель, поставленная при ее создании –
объединение организаций промышленности строительных
материалов и потребителей их продукции для совместного
коллегиального решения общих проблем, достигнута.

В ассоциации устойчиво функционируют направления:
производство и потребление природных строительных ма�
териалов, специализированное машиностроение, научно�
образовательная деятельность. В последнее время сформи�
ровались два новых направления – финансовая поддержка
предприятий и экология промышленных производств.

Ассоциация «Недра» уделяет первостепенное внимание
повышению технического уровня предприятий. За отчет�
ный период проведены две международные конференции
«Технология, оборудование и сырьевая база горных предп�
риятий промышленности строительных материалов» в
2006 г. (12�я) и 2008 г (13�я). Конференции вызывают боль�
шой интерес специалистов�горняков и машиностроите�
лей, в них принимают участие как руководители и специа�
листы производственных предприятий, так и представите�
ли государственных органов исполнительной власти.

Постоянно организуются выездные конференции и со�

вещания на базе передовых горных и машиностроительных
предприятий. Так, члены ассоциации и приглашенные
специалисты участвовали в выездных заседаниях, прове�
денных на предприятиях: Мансуровское карьероуправле�
ние, Орешкинкий КНСМ и Тучковский КСМ (Московс�
кая обл.), Пятовское карьероуправление (Калужская обл.),
Малиновский и Красиво�Меченский карьеры (Тульская
обл.), Михайловский КСМ (Рязанская обл.).

В Воронеже на базе завода Рудгормаш была проведена
конференция по теме «Требования к оборудованию гор�
нопромышленного комплекса», которая включала озна�
комление с работой машиностроительного завода. Затем
участники конференции побывали на крупнейшем в Рос�
сии предприятии отрасли – «Павловскгранит» и перераба�
тывающем комплексе Стойленского ГОКа.

Ценность таких мероприятий – обсуждение прогрессив�
ных технологий и оборудования в конкретных условиях
предприятий. Машиностроители имеют возможность узнать
объективное мнение потребителей о своей продукции, а так�
же поделиться информацией о перспективных разработках.

Проведенные научно�технические мероприятия выя�
вили тенденцию повышенного интереса отраслевых
предприятий к передвижным и самоходным перерабатыва�
ющим комплексам для производства нерудных строитель�
ных материалов.

По окончании конференций в Правительство РФ и
другие органы власти направляются обращения. Опреде�
ленной результативности таких обращений удается дос�
тичь. Например, в 2006 г. ОАО «РЖД» обеспечило ряд
предприятий нерудных строительных материалов (членов
ассоциации) железнодорожным транспортом.

Ассоциация является постоянным участником различ�
ных выставок, в рамках которых также проводятся конфе�
ренции и семинары. К участию в них привлекаются веду�
щие специалисты СоюздорНИИ, ВНИПИИстромсырье,
НИИЖБ, представители отечественных и зарубежных ма�
шиностроительных компаний.

Особо следует отметить, что в современных экономичес�
ких условиях ассоциация «Недра» организовала проведение
важного производственного эксперимента по определению
целесообразности использования горного комбайна одной из
зарубежных фирм в условиях карбонатных месторождений,
сложенных разнородными породами, на карьере Пятовского
карьероуправления. Испытания продолжались несколько
месяцев. Новая селективная технология разработки карбо�
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натных пород исключает взрывное рыхление массива гор�
ных пород и позволяет производить щебень при двухста�
дийном дроблении вместо трехстадийного. Выявлены так�
же некоторые недостатки такой технологии, которые сле�
дует учитывать при ее применении.

С целью повышения результативности деятельности
было принято решение о создании представительств ассо�
циации «Недра» по федеральным округам. Такие предста�
вительства созданы:

Центральный федеральный округ – президент ассоци�
ации «Недра» А.А. Журавлев (Москва);

Северо�Западный федеральный округ – председатель
горного совета Ассоциации горнопромышленников Каре�
лии Ю.А. Кореньков (Республика Карелия);

Приволжский федеральный округ – генеральный ди�
ректор ЗАО «Волгоцемсервис» В.А. Дубов (г. Тольятти);

Уральский федеральный округ – генеральный директор
ОАО «УК «Автострада Менеджмент» А.Ф. Галимов (Екате�
ринбург);

Южный федеральный округ – генеральный директор
ООО «Азово�Донская нерудная компания» В.М. Давыдов
(Ростов�на�Дону).

Собрание сочло целесообразным открыть представи�
тельства также в Сибирском и Дальневосточном округах.

Расширяется международная деятельность ассоциа�
ции. Открылось представительство в Республике Беларусь
(генеральный директор ОАО «Нерудпром» М.М. Дубовый,
Минск). Заключены договоры о творческом сотрудничест�
ве с Институтом проблем природопользования Украины
(Днепропетровск) и научно�исследовательским институ�
том УП «НИИСМ» (Минск).

В отчетным докладе президент ассоциации «Недра»
А.А. Журавлев отметил, что мировой финансово�экономи�
ческий кризис оказал существенное влияние на развитие
отрасли. Производители строительных материалов, в осо�
бенности нерудных строительных материалов, ощутили
резкое падение спроса на свою продукцию.

В I квартале 2009 г. объемы производства составили при�
мерно 20% от объемов аналогичного периода 2008 г. Ожида�
емого улучшения ситуации с началом строительного сезона
не произошло. Объем производства нерудных строительных
материалов составляет 35–40% к уровню прошлого года. Ра�
бота подавляющего числа предприятий подотрасли стала
убыточной, многие держатся только за счет «проедания»
собственных оборотных средств, снижают цену на продук�
цию ниже рентабельности. Если не будут решены вопросы
сбыта продукции, это приведет к еще большему сокраще�
нию рабочих мест к осенне�зимнему периоду 2009–2010 гг.

Правлением ассоциации было принято решение довес�
ти до первых лиц государства информацию о падении про�
изводства строительных материалов и обратиться к руко�
водству страны с конкретными предложениями. Среди
первоочередных мер были названы необходимость выделе�
ния бюджетных средств на строительство объектов, вклю�

ченных в национальные проекты и федеральные целевые
программы; замораживание тарифов на электроэнергию и
железнодорожные перевозки на период кризиса.

В рамках отчетного собрания был заслушан ряд выступ�
лений.

А.Я. Данилкин, член экспертного совета Союза неком�
мерческих организаций «Национальная инновационная
система», рассказал, что Союз создан по инициативе пар�
тии «Единая Россия». Подготовлен пакет проектов законо�
дательных предложений по инновационной деятельности,
который должен быть внесен в Госдуму в ноябре 2009 г. Де�
ятельность Союза создает возможность сократить путь об�
ращений в Правительство РФ.

А.Ф. Галимов, генеральный директор ООО «УК «Авто�
страда�Менеджмент», отметил, что совместная работа с ас�
социацией позволила повысить значимость и эффектив�
ность мероприятий, проводимых в рамках собственной де�
ятельности.

В.М. Гусев, генеральный директор ЗАО «Промлизинг»,
рассказал о работе направления «Финансовая поддержка
предприятий» и задачах, которые оно призвано решать.
Было отмечено, что повышение кредитных ставок, безус�
ловно, является тормозом в реализации планов перевоору�
жения производств. При кредитовании или лизинговой
операции банк просит представить сведения о надежности
сбыта производимых товаров и услуг. В этом заключается
главная проблема, которую в условиях кризиса предприя�
тиям строительной индустрии решить не просто.

Г.Р. Буткевич, ученый секретарь ФГУП «ВНИПИИ�
стромсырье», сравнил показатели промышленности не�
рудных строительных материалов России и развитых
стран. Он обратил внимание коллег, что на отечественных
предприятиях производительность труда в несколько раз
ниже, значительно выше травматизм. При этом цены на
продукцию сравнимы с зарубежными. Средняя цена
1 т щебня из скальных пород в США составляет 8–9 USD
(11–13 USD/м3). Отмечена необходимость возрождения
хорошо работавших прежде систем рационализации, тех�
нической учебы, научно�технических советов.

В.А. Сергеев, руководитель направления «Специализи�
рованное машиностроение», сообщил, что к настоящему
времени создана база данных о потребности предприятий
в запчастях и инструменте, что позволяет оперативно ока�
зывать помощь членам ассоциации в ремонте оборудова�
ния, поиске поставщиков. Ассоциация сотрудничает с ве�
дущими производителями горного и обогатительного обо�
рудования мира.

В.А. Дубов, генеральный директор ЗАО «Волгоцемсер�
вис», высоко оценил выставочную и конференционную де�
ятельность ассоциации, что реально позволяет расширять
контакты, находить новых заказчиков на продукцию.

Собрание признало работу правления ассоциации
удовлетворительной, избрало новое правление и утвердило
план работы.
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